
Bestellung der Varroabekämpfungsmittel für 2023 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
erfreulicher Weise werden in diesem Jahr die Varroabekämpfungsmittel erneut bezuschusst. Allerdings werden die Vorgaben 
bzgl. der Dokumentationspflicht und der Abwicklung immer umfangreicher und für den Verein als auch für jeden einzelnen 
Imker nicht einfacher. 
 
Neben den in der Vergangenheit angebotenen Mitteln (Formivar, Oxuvar, ApiLife Var) steht in diesem Jahr erstmals das 
Medikament „VarroMed“ des Herstellers BeeVital eingeschränkt zur Verfügung. Die Einschränkung bezieht sich auf die 
entsprechenden Bestellmengen. Das Angebot bezieht sich auf die Abnahme voller Verpackungseinheiten. Eine 
Verpackungseinheit beträgt 15 Flaschen zu je 555 ml. Dies hat zur Folge, dass an den Verein nur ganze Verpackungseinheiten 
geliefert werden können. Bei einer Bestellmenge die nicht glatt durch 15 teilbar ist, wird die Liefermenge auf eine durch 15 
teilbare Menge reduziert. Die Verteilung an die einzelnen Imker erfolgt dann gemäß der Bestellreihenfolge. 
 
Beispiel 1: Werden von den Imkern im Verein in Summe nur 13 Flaschen bestellt, werden keine VarroMed-Flaschen geliefert! 
Beispiel 2: Werden von den Imkern im Verein in Summe 35 Flaschen bestellt, werden nur 30 VarroMed-Flaschen geliefert. 
 
Generell ist die Bestellung der Medikamente auf die benötigte Menge für das aktuelle Jahr beschränkt. Um gewissen 
„Hamsterkäufen“ und einem eventuellen Missbrauch vorzubeugen wird, wenn die bestellte Menge als zu hoch erachtet wird, 
diese auf einen an den gemeldeten Völkerzahlen ausgerichteten üblichen Durchschnittswert reduziert. Eine gesonderte 
Information an den Imker erfolgt in diesem Fall nicht. Eventuelle Überzahlungen werden dann beim Abholtermin 
zurückerstattet. 
 
Die Bestellung der Behandlungsmittel kann an folgenden Terminen im Imkerpavillon erfolgen: 
 

Donnerstag  23.02.2023 18:00 - 19:30 Uhr (vor der Monatsversammlung) 
Samstag  25.02.2023 18:00 - 19:30 Uhr (nach der Anfängerschulung) 

 
Die Bestellung muss von jedem einzelnen Imker persönlich vor Ort durchgeführt werden. Die Vorlage eines 
Ausweises zum Identitätsabgleich ist auf Grund gewisser Vorfälle aus der Vergangenheit leider zwingend 
notwendig. Ebenso ist für die berechtigte Bestellung eine gültige Tierhalternummer nötig.  

 
Die Abholung der Behandlungsmittel bieten wir auch in diesem Jahr wieder an 2 möglichen Terminen an. Diese werden, 
sobald die Lieferung der Behandlungsmittel an den Verein erfolgt sein wird, per E-Mail mitgeteilt und auf der Homepage 
veröffentlicht. Wir weisen bereits jetzt darauf hin, dass auch die Abholung der Behandlungsmittel persönlich unter Vorlage 
eines Ausweises erfolgen muss. 
 
Leider mussten wir im vergangenen Jahr vermehrt feststellen, dass die Behandlungsmittel zu den angebotenen Terminen 
nicht abgeholt werden. Dies hat zur Folge, dass man den Mitgliedern vereinzelt mit mehrfachen E-Mails und häufigen Anrufen 
„hinterherlaufen“ muss, damit diese dann irgendwann endlich einmal die bestellten Mittel abholen. In diesem 
Zusammenhang möchten wir nochmals ausdrücklich darauf hinweisen, dass der Verein hier keinerlei „Bringschuld“ oder 
Verpflichtung hat. 
Um der termingerechten Abholung einen Anreiz zu verschaffen, haben wir eine „Kaution“ in Höhe von 10,00 € eingeführt. 
Diese wird bei der Bestellung erhoben und bei einer Abholung während der bekanntgegebenen Termine wieder 
zurückerstattet. Werden die Behandlungsmittel zu den angebotenen Abholterminen nicht abgeholt, wird die Kaution 
eingezogen und geht in das Vereinsvermögen über. Die Behandlungsmittel müssen dennoch durch den Imker zu einem erneut 
zu vereinbarenden Termin abgeholt werden! 
 
Wir danken all den Mitgliedern, die auch bereits in der Vergangenheit den erheblichen zu leistenden Aufwand im 
Zusammenhang mit den Behandlungsmitteln wertgeschätzt haben. Dies durften wir häufig durch ein ausgesprochenes 
„Dankeschön“ und zum Ausdruck gebrachte Anerkennung erfahren. Hierfür möchten wir bei dieser Gelegenheit auch unser 
herzliches DANKESCHÖN zum Ausdruck bringen. Gerade diesen Mitgliedern gegenüber tut es uns besonders leid, dass durch 
vereinzelte unsoziale Mitlieder immer weitere Auflagen und Maßnahmen nötig werden. 
 
Wir bedanken uns für Euer Verständnis und verbleiben bis dahin 
 
Euer Vereins-TEAM-Ausschuss 
 
 
 
 

 


